
AAD 2022 - 17 &18 Novembre résumé Réunion tenue virtuellement 
 
Ordre du jour: 
 
Ouverture 
 
Moment de silence observé pour les membres qui sont décédés depuis notre dernière rencontre. 

 
Revue et adoption de l’ordre du jour 
 
Adoption du procès-verbal de l’AAD des 18-19 novembre, 2021 
 
Rapport du président  
 
Rapport du trésorier et rapport d’adhésion des membres  
 
Présentation: Johnson Assurance Inc. 
 
Planification de la relève 
 
Mises à jour des conseils locaux et des audits régionaux 
 
Rapports des vice-présidents régionaux 
 
Constitution nationale et règlements  
 

Rapport du comité de retraite 
 
Rapport du comité de soins de santé 
 
Rapport du président du programme de bourses d’études 2022 de l’ARCN 
 
Ajournement 
 
Ouverture Jour 2 
 
Rapport de l’Agent d'interface de l'accord de partenariat CN/ARCN 

Résolutions  
 
Rapport de l’agent de liaison au gouvernement fédéral  
 
Rapport de l’Agent de communications  
 
Rapport du webmestre: Présentateur: George Rowan  



 
Nouveaux sujets 
 
Budget final détaillé  
 
Point 23 & Date des prochaines élections et nominations 2023 
 
Ajournement 16 heures, le 18 novembre 2022 
 
PRÉSENTS 
 
Président Reg Hebert 
Vice-Présidents (Directeurs) 
- Région Atlantique Earl Garland 
- Québec Provincial Arthur St-Hilaire 
- Ontario Provincial James Houston 
- Région Prairies Bruce Anderson (1er Vice-président) 
- Région Montagnes Al Vodden 
 
Directeurs Wayne Greenland Terre-Neuve & Labrador (Secrétaire exécutif national)  
Bruce Peacock Atlantique (Trésorier national) 
 
Rémi LaHaye Québec 
Denis Cousineau Québec 
 
David Simpson Ontario 
Ron Hewson Ontario 
 
Gary Heasman Prairies 
Joanne Gaborieau Prairies 
 
Dennis Jensen Montagnes 
Blake Olson Montagnes 
 
Président sortant (Directeur) Yves Bourdon 
 
Officiers 
 Ken Roberts Conseil national (Agent de communications) 
Ron Charles (Trésorier national) 
Nancy Zajacz (Coprésidente de l'adhésion) 
Peter Moloney (Coprésident de l'adhésion) 
George Rowan (Webmestre, jour 2 seulement) 
 
Directeurs nationaux suppléants 
Graham Hill Terre-Neuve & Labrador  
Robert Chiasson Atlantique 
Paul Goupil Québec 
Les MacDonald Ontario 



Patrick McMullin Prairies 
Gordon Wheatley Montagnes 
 
Directeur national suppléant John Bailey Atlantique (1er janvier 2023) 
 
Note:   En raison d'autres engagements et de difficultés techniques, certains membres ont dû quitter 
la réunion pour de courtes périodes 
 
Le vérificateur Evan Hickey était malade et n'a pas pu assister à la réunion. 

Le message du président a été positif dans la mesure où nous sommes en bonne condition 
financière et organisationnelle tout en sortant de l'impact du Covid. Beaucoup de changements 
en 2023 mais ils sont gérés et progressent bien. Le défi sera de faire revenir les membres dans 
notre calendrier d'activités. 
 
Rapport du Co-président du Comité de retraite: Notre régime de retraite continue d'être bien 
géré et est financé à plus de 100 %. CNID fait un excellent travail. Détails dans le rapport annuel 
2022. Au fur et à mesure que de nouveaux membres issus des retraités, de l'entreprise et du 
syndicat rejoignent le comité de retraite, nous (les membres retraités) avons lancé l'idée d'un 
programme de formation officiel pour les nouveaux membres. Ce programme de formation a 
maintenant été élaboré et les premières sessions ont été présentées. Programme préparé par 
le groupe de formation du CN. 
 
Rapport du trésorier/adhésion montre la solide position financière de l'association. Le nombre 
de membres continue de diminuer, car il y a plus de membres qui décèdent que de nouveaux 
retraités qui rejoignent notre association. Cela est principalement dû à la diminution du nombre 
d'employés qui prennent leur retraite du CN. Il est impératif de faire tout ce qui est possible 
pour recruter tous les nouveaux retraités. 
Le nouveau trésorier et les nouveaux coprésidents à l’adhésion progressent vers la prise de 
responsabilités. 
 
Assurance Johnson a présenté les changements et les améliorations apportés à ses politiques 
qui pourraient profiter aux retraités du CN. Ils ont également parlé du fait qu'ils font 
maintenant partie d'Intact Assurance.  La considération financière pour l’ARCN a été discutée et 
présentée. 
 
La planification de la relève a été discutée et planifiée pour l'avenir avec Bruce Peacock, Jason 
Peacock et James Houston qui se retirent, de nouvelles personnes prenant en charge les 
responsabilités. Impact sur les finances, les membres, les affaires gouvernementales et le 
développement et le contrôle du site web. 
 
Rapport et discussion sur les vérifications des conseils locaux. Le programme est opérationnel 
et s'avère efficace. 
Vérification du Conseil national examinée et approuvée. 
 



Constitution nationale et règlements révision et mise à jour à nouveau terminées. Comité 
permanent chargé d'examiner les modifications apportées à la Constitution et aux règlements 
nationaux et l'impact des changements proposés. Les documents révisés ont été acceptés par 
les administrateurs. Les bourses d'études sont maintenant incluses dans la constitution. 
 
Le rapport du comité de soins de santé report a été présenté par Blake Olson. Nous continuons 
à contrôler le coût de la prestation des services de la Croix Bleue, mais nous avons une 
population vieillissante dans un monde où le coût des médicaments augmente et où les 
nouveaux médicaments sont incroyablement chers. Les soins de santé sont un portefeuille 
difficile à gérer, mais le comité des soins de santé fait un excellent travail. 
 
Ajournement Jour 1 
 
Ouverture Jour 2 
 
Rapport de l’agent d'interface de l'accord de partenariat CN/ARCN : Les changements de 
personnel au sein du CN nous ont rendus vulnérables dans ce domaine et nous devons 
renforcer la valeur de l'accord pour le CN et l’ARCN. De nombreux domaines d'amélioration ont 
été discutés et doivent être poursuivis et réaffirmés. À faire progresser. 
 
Résolutions: Il s'agissait uniquement d'augmenter l'indemnité kilométrique pour les membres 
de l’ARCN qui utilisent beaucoup leur véhicule pour les affaires de l'association. Elle a été 
portée à 0,60 $ par kilomètre en raison des récentes augmentations du prix du carburant. Très 
peu d'indemnités kilométriques sont effectivement versées. Adopté 
 
Rapport de l’agent de liaison au gouvernement fédéral présenté. Le projet de loi C-228 
présente actuellement un intérêt pour les régimes de retraite, car il propose d'améliorer la 
situation des déficits des régimes de retraite en cas de faillite d'une entreprise. 
 
Discussion sur les frais de déplacement du président, du trésorier et des responsables des 
adhésions en 2023, compte tenu de l'isolement des 3 dernières années sous la Covid. 
 
Discussion de la taxe per capita et proposition de la laisser telle quelle pour l'année 2023, c'est-
à-dire que sur les 12 $ perçus annuellement par membre, 10 $ iront au conseil local et 2 $ au 
national. Les statuts stipulent que la répartition est de 9 $ et 3 $, mais les conseils locaux 
doivent utiliser le 1 $ supplémentaire pour financer des activités de recrutement de membres. 
 
Rapport de l’Agent de communications : Notre bulletin d'information continue de s'améliorer 
et est distribué plus régulièrement. Le contenu est intéressant et informatif, ce qui est le 
mandat du document que nous distribuons à tous les membres. 
 
Rapport du webmestre: Nous avons un nouveau webmestre qui est en train de réorganiser le 
contenu, la navigation, le logiciel et la présentation de notre site. Beaucoup de travail à faire et 



beaucoup de changements à gérer. Excellent rapport qui suscitera des discussions et des 
améliorations pour tous les utilisateurs et les afficheurs de matériel. 
 
Budget final détaillé  proposé, examiné et approuvé. À ce jour, notre situation financière est 
solide et nos dépenses sont bien maîtrisées. L'année prochaine, des fonds seront consacrés à 
l'amélioration du site Web, à la formation des co-présidents des comités d'adhésion et à la mise 
à niveau des ordinateurs des principaux membres de l'exécutif. (Adhésion, trésorerie, 
secrétaire). Budget adopté qui inclura un AAD face à face à Montréal en novembre 2023... avec 
un peu de chance. 
 
Élection des officiers Novembre 2023 
 
Ajournement: 
Le président Hebert a remercié tout le monde d'avoir participé à notre troisième réunion AAD 
par le biais de Zoom. 
Gary Heasman a proposé, secondé par Jim Houston, pour ajourner la réunion 2022 AAD par le 
biais de Zoom à 16 h 50, heure de l'Atlantique. La motion est adoptée à l'unanimité. 
 


